



Carrero Blanco Historia y memoria

José Antonio
Castellanos López

Castellanos relata, en este ameno y preciso ensayo, la relevancia de un dirigente que ha quedado desenfocada por el impacto del atentado que acabó con su vida hace cincuenta años.

Prólogo de Antonio Rivera.

El almirante Luis Carrero Blanco fue más que el hombre de confianza de Franco: era un estratega, el responsable de todas las decisiones que permitieron la insólita longevidad de la dictadura. Suyos fueron, por ejemplo, los contactos iniciales con los norteamericanos y el Vaticano que pondrían fin al aislamiento internacional de España, la designación del príncipe Juan Carlos de Borbón como sucesor, el paso a un modelo capitalista conducido por los tecnócratas del Opus Dei o la Ley Orgánica del Estado de 1967, que pretendió afianzar la perdurabilidad del régimen.

José Antonio Castellanos relata, mediante un relato ameno y preciso, la vida de un dirigente cuya relevancia ha quedado opacada por su muerte violenta. Explora también su doble condición de victimario del franquismo y víctima de un atentado terrorista, circunstancia que ha determinado el modo en el que ha quedado instalado en la memoria ciudadana. Un hecho que, si bien ha ampliado su relevancia histórica, también ha desenfocado los aspectos fundamentales del personaje.

El autor



José Antonio Castellanos López (El Bonillo, 1979) es profesor de Historia Contemporánea en la Facultad de Letras de la Universidad de Castilla-La Mancha y director del Grupo de Investigación CLAVHISCON (Claves Históricas Contemporáneas) constituido en el seno de la propia UCLM. Ha desplegado su labor académica en centros de investigación como la London School of Economics and Political Science (Reino Unido), el Kellogg Institute for International Studies de la University of Notre Dame (Indiana, EE.UU.), la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Buenos Aires (Argentina) o la Facultad de Humanidades de la Universidad de Santiago de Chile. Ha centrado sus líneas de investigación en el estudio de la Transición a la democracia y el cambio político en España.

“El cincuentenario de la muerte en atentado del almirante Luis Carrero Blanco, entonces presidente del Gobierno de Franco, es una magnífica oportunidad para abordar las múltiples facetas de una figura política de extraordinaria importancia. Es curioso que haya que insistir en la relevancia de alguien que fue desde 1941 hasta 1973 la mano derecha del dictador y factótum de todas y cada una de las decisiones determinantes de aquel régimen.

Lo que anima a Castellanos es la relación entre historia y memoria, algo a lo que dedica toda la segunda parte del libro. La primera mitad se centra en una secuencia bien articulada: la emergencia del individuo hasta 1941, la oportunidad de la Guerra Fría, el desarrollismo, su gobierno “monocolor” y el llamado “tardocarrerismo”, y los casi 200 días como presidente del Gobierno. En la segunda, Carrero se presenta como “lugar de memoria”, acudiendo a la referencia de Pierre Nora. El problema es que el presidente no tuvo herederos, ni grandes facciones que reclamaran su figura, no tuvo quien le escriba, como aquel coronel de García Márquez con cuya cita empieza este libro. Entonces, ¿de qué memoria hablamos?” Antonio Rivera

Para mayor información, envío de ejemplares o concertar entrevistas:

Mariella Rosso
prensa@catarata.org
Tel. 915 322 077 / 659 417 948